

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30

Jour 23



Croire tout seul?

Puis-je croire tout(e) seul(e) avec ma Bible? Il est vrai que le Seigneur nous encourage à des moments de solitude avec lui : « Quand tu veux prier, va dans ta pièce la plus retirée, verrouille ta porte et adresse ta prière à ton Père. Et ton Père, qui voit dans ce lieu secret, te le rendra » (Matthieu 6.6).

Mais ces moments de solitude, si importants soient-ils, ne sont que des moments. Nous avons besoin de nos frères et sœurs dans la foi, justement pour nourrir notre foi et même la mettre à l'épreuve! Car il est facile de n'être agacé(e) par personne quand on vit dans une tour d'ivoire ou sur une île déserte! Mais le Seigneur Jésus lui-même a créé l'Église parce qu'on en a besoin, parce qu'on a besoin les uns des autres.

On a besoin d'être enseigné dans la Parole de Dieu. Bien sûr, on peut et même on doit lire la Bible tout seul, mais c'est bien orgueilleux de croire que l'on se suffit à soi-même. Le Seigneur nous parle par la Parole lue, méditée, prêchée par d'autres, il nous parle par la communauté rassemblée autour de lui et à laquelle il promet sa présence : « Là où deux ou trois sont ensemble en mon nom, je suis présent au milieu d'eux » (Matthieu 18.20).

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

Le Nouveau Testament nous dit aussi : « Veillons les uns sur les autres pour nous encourager mutuellement à l'amour et à la pratique du bien. Ne prenons pas, comme certains, l'habitude de délaisser nos réunions. Au contraire encourageons-nous mutuellement », écrit l'auteur de la lettre aux Hébreux (10.24-25). Ces versets mettent l'accent sur l'encouragement mutuel : encouragement à pratiquer le bien, c'est-à-dire à mettre en pratique notre foi dans la vie quotidienne, à faire toutes sortes des œuvres bonnes.

Certes, il peut y avoir des moments de retrait salutaire quand on a vécu des choses difficiles, des conflits par exemple. Encore faut-il vérifier devant le Seigneur, dans notre pièce retirée et verrouillée, si ces conflits ne sont pas aussi de notre responsabilité, à cause de notre désir du pouvoir, de notre mauvais caractère ou de nos mauvaises compréhensions de la Parole de Dieu. Mais une fois qu'on a réglé ces questions, il faut retrouver une communauté chrétienne. Si Jésus a créé l'Église, c'est qu'on en a fondamentalement besoin, et que les autres ont fondamentalement besoin de nous! On a besoin de l'Église quand on va bien : on peut alors donner; on a aussi besoin de l'Église quand on va mal; on va alors recevoir.

On demandait à un moine ce qu'il trouvait de plus bienfaisant dans sa vie quotidienne au monastère. Il répondit : La vie communautaire. On lui demanda ensuite ce qu'il y trouvait de plus difficile. Il répondit : La vie communautaire.

La vie communautaire dans une Église donne de grandes joies; elle peut donner aussi de grandes déceptions. Mais le Seigneur l'a voulu ainsi pour notre bien. La fréquentation de mes frères et sœurs me fait grandir dans la foi.

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30

Exercice

Je remets mon Église entre les mains du Seigneur. Je lui demande de la bénir. Je prie pour le pasteur, les membres du conseil, les responsables d'activité, pour les enfants, les jeunes, les personnes âgées; je prie pour les malades, les chômeurs, les personnes qui souffrent de la solitude. Je prie pour les personnes que j'apprécie, et pour celles que je n'apprécie pas ou qui m'irritent. Je les remets particulièrement au Seigneur pour qu'ils les bénissent. Je prie pour l'unité de l'Église.

Si je ne fréquente plus (ou pas encore) d'Église, je demande au Seigneur de me donner une Église où je pourrai recevoir et donner. Qu'il me guide dans mes recherches.

❖ Verset à mémoriser ❖

Veillons les uns sur les autres pour nous encourager mutuellement à l'amour et à la pratique du bien. Ne prenons pas, comme certains, l'habitude de délaisser nos réunions. Au contraire encourageons-nous mutuellement.

Hébreux 10.24-25

Prière

*S*e te demande, Seigneur, de me donner de la joie à fréquenter mes frères et sœurs. Que je sois fidèle à mon Église, et qu'elle trouve en moi, non quelqu'un qui critique les autres, mais qui les aime, que j'aie le souci du service de la communauté, et du service humble.



« Gens de peu de foi » une affaire de quantité?

À plusieurs reprises, Jésus, indigné, traite ses disciples de « gens de peu de foi »! On trouve cette expression, cinq fois chez Matthieu, traduite différemment dans la *Bible du Semeur* suivant les contextes :

- « Ah, votre foi est encore bien petite! Ne vous inquiétez donc pas! » (6.30) dans le contexte de l'exhortation à la confiance du Sermon sur la montagne;
- « Pourquoi avez-vous si peur? leur dit-il, votre foi est bien petite! » (8.26), dans le contexte de la tempête apaisée.
- « Ta foi est bien faible! lui dit-il. Pourquoi as-tu douté? » (14.31), à Pierre qui s'enfonce dans l'eau, après avoir tenté de marcher sur l'eau comme Jésus.
- « Ah, votre foi est encore bien petite! Vous n'avez pas encore compris! » (16.8), dans le contexte de la mise en garde contre l'enseignement des pharisiens.
- « Parce que vous n'avez que peu de foi » (17.20) dans le contexte d'une délivrance de démon que les disciples n'ont pas réussi à faire.

L'expression, qu'il faudrait traduire littéralement : « gens de peu de foi » signifie-t-elle que la foi serait mesurable ? Jésus veut-il dire par là qu'il s'agirait d'une question de quantité ?

L'enjeu de cette question est important car beaucoup de chrétiens, convaincus qu'elle est mesurable, se font forts de peser, d'évaluer, de quantifier leur foi et celle des autres, soit pour se décourager, soit pour s'enorgueillir et, pire, pour juger leur prochain : « Tu n'as pas été guéri ? C'est que tu as manqué de foi ! »

Or la réponse est non, cette expression ne signifie pas que la foi serait mesurable. À preuve l'explication de Jésus lui-même en Matthieu 17.20 : « Si vous aviez de la foi, leur répondit le Seigneur, même si elle n'était pas plus grosse qu'une graine de moutarde, vous pourriez commander à cette montagne : Déplace-toi d'ici jusque là-bas, et elle le ferait. Rien ne vous serait impossible. » Dans le texte parallèle dans l'évangile de Luc, où l'on trouve le seul autre emploi du terme, Jésus répond à la demande des disciples : « Augmente notre foi. » Et la réponse de Jésus est la même : si les disciples ne déplacent pas les montagnes, c'est donc que leur foi est plus petite que la plus petite des graines ! Jésus veut dire par cette image : « Vous n'avez pas la foi, vous n'avez pas eu dans cette situation le commencement d'un début de foi. » La foi n'est donc pas une question de quantité.

Alors que signifie « gens de peu de foi » ? Quand on utilise l'expression « gens peu recommandables » dit-on qu'on les recommande un peu ? Non ! Par cette expression, Jésus ne dit pas que ces personnes ont un peu de foi, mais qu'elles n'ont pas la foi, il condamne leur incrédulité. L'expression « gens de peu de foi » ou de « petite foi » est un euphémisme, c'est-à-dire une façon d'atté-

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

nuer une vérité désagréable, comme quand on dit de quelqu'un qu'il s'est endormi pour dire qu'il est mort.

Certes, l'expérience donne l'impression que la foi grandit, ou peut grandir par la lecture de la Bible, la prière et la vie de l'Église, et aussi d'ailleurs qu'elle diminue quand les chrétiens négligent la fréquentation du Christ. Ce parcours lui-même implique que l'on peut progresser. Progresser oui, mais il vaut mieux éviter de parler de la foi en terme de quantité, comme si on pouvait l'évaluer dans un verre mesureur!

Si elle se mesurait, ce serait en terme de proximité de relation. Sans doute l'image du chemin est-elle la plus juste pour décrire la foi comme pour décrire la sanctification : le chrétien est en route. Se convertir signifie accepter et décider de prendre le chemin du Christ, la vie chrétienne est progression sur ce chemin. Avancer, progresser, c'est avancer, progresser vers le Seigneur et avec le Seigneur.

On peut aussi envisager la question sous un autre angle : un pasteur, à qui un de ses paroissiens parlait de sa « grande foi », répondit : « Ne parlez pas de ma grande foi mais de ma foi en un grand Dieu. » C'est à Dieu qu'il faut regarder!

Encouragement

L'étude de cette expression de Jésus montre à ceux qui se posent avec inquiétude la question : « Ai-je assez de foi? », que, même minuscule, la foi est la foi, parce qu'elle est don de Dieu, et que Dieu honore même un commencement de foi : Jésus n'a-t-il pas guéri l'enfant dont le père a confessé et sa foi et son manque de foi : « Je crois, mais aide-moi, car je manque de foi » (Marc 9.24)?

- 1
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10
- 11
- 12
- 13
- 14
- 15
- 16
- 17
- 18
- 19
- 20
- 21
- 22
- 23
- 24**
- 25
- 26
- 27
- 28
- 29
- 30

❖ Verset à mémoriser ❖

C'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Cela ne vient pas de vous, c'est un don de Dieu; ce n'est pas le fruit d'œuvres que vous auriez accomplies. Éphésiens 2.8-9

Prière

Prière

Siegeur, je te demande pardon d'avoir jugé la foi de tel ou tel et d'avoir oublié que la foi est un cadeau que tu fais. Garde-moi de le peser et de le comparer. Dans ta grâce, garde-moi de me décourager. Donne-moi de chercher d'abord la proximité avec toi, par la fréquentation de ta Parole et la prière.